# PANORAMA MUNDIAL

# Sumario

No. 045/Viernes 5 de marzo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

## **DE LA PRENSA**

- La verdad y la mentira en la batalla por América Latina. (La Jornada).
- Imponer silencio a gritos. (Rebelión).

## **DE CUBA**

- Concluye Primer Ministro de Granada exitosa visita a la Isla XINHUA.
- Estrenará la TV serie acerca de atentados a Fidel titulada El que debe vivir XINHUA.
- Fundación Víctor Jara elogia las conquistas sociales de la Revolución EFE.
- Senado uruguayo rechaza moción acerca de fallecimiento de recluso ANSA.
- Jefa de la diplomacia europea estará el próximo miércoles en la Eurocámara para hablar de Cuba EFE.
- Rebota de Granma artículo titulado Llama Contralora General de la República a un mayor rigor en el control interno NOTIMEX.
- Alude a suspensión de resolución que permitía importar autos para reemplazar vehículos antiguos REUTERS.
- Reporta deficiente rendimiento en molienda de azúcar REUTERS.
- Actuará Pablo Milanés en Canarias AP.
- Competirán filmes cubanos en el Festival de Cine de Guadalajara NOTIMEX.
- Entra sin contratiempo "rockero" procedente de México ANSA.
- Dayron Robles entre las estrellas de la reunión de Liévin AFP.

## **DEL MUNDO**

- Bachelet: Chile va a salir adelante AP.
- Refiérese Bachelet a la ayuda internacional recibida AP.
- Presidenta argentina "debe estar en problemas si saca tema Malvinas", afirma prensa estadounidense EFE.
- "Cristina Fernández se compromete a pagar la deuda y se echa encima a la oposición". EFE
- Aumenta el número de pobres en México, según investigación académica ANSA.
- Hillary Clinton busca en Guatemala reimpulsar reintegración de Honduras bajo gobierno de Lobo DPA.
- Afirma Secretaria de Estado norteamericano que Lula convidó a Obama a visitar Brasil ANSA.
- Considera la UE a medidas de austeridad griegas como paquete "sólido". XINHUA
- Espera el Kremlin que primera visita de Yanukóvich abra nueva etapa de relaciones
  EFE.
- Informa agencia japonesa que líder de Corea del Norte planea visitar China REUTERS.
- Occidente fomenta desunión entre musulmanes, expresa el ayatolá Ali Khamenei REUTERS.
- Israelíes y palestinos emprenderán la próxima semana negociaciones indirectas
  EFE
- Insta Hamas a Abbas a renunciar REUTERS.

# LA VERDAD Y LA MENTIRA EN LA BATALLA POR AMÉRICA LATINA

#### Ángel Guerra Cabrera

La creación de la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe decidida en la cumbre de Cancún es el reflejo institucional de un nivel cualitativamente superior en la lucha de los pueblos de nuestra América por su emancipación, integración y unidad. Expresa también la creación de una correlación de fuerzas más desfavorable al ejercicio de la hegemonía de Estados Unidos que la existente hasta finales de la década de los años 90, que ayudaría a explicar la creciente militarización de la política imperial. Las grandes batallas populares contra el neoliberalismo condujeron al surgimiento de un conjunto de gobiernos con políticas más o menos radicales pero independientes de Washington y estimularon en grados distintos según los países y grupos sociales la elevación de la conciencia latinoamericanista, antiimperialista e incluso anticapitalista a todo lo largo y ancho de nuestra región. Llegado este momento la batalla de ideas pasaba a ser un componente decisivo del enfrentamiento al imperialismo.

La victoria electoral de Hugo Chávez en Venezuela y la derrota del golpe de Estado y el golpe petrolero de 2002 -orquestados por Bush- marcaron el punto de giro hacia la configuración del actual escenario geopolítico de América Latina, favorecido por la tenaz resistencia de Cuba y consolidado por la llegada de Lula da Silva a la presidencia de Brasil. Las victorias populares que llevaron al gobierno a Evo Morales y Rafael Correa, permitieron la creación de la Alba, un nuevo tipo de integración impulsada por Venezuela basada en la solidaridad e inspirada en el socialismo renovado, que conjuntamente con los gobiernos de Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay dio un impulso sin precedente a la integración latinoamericana, manifestada en la creación de la UNASUR y la extensión de la ALBA hacia América Central y el Caribe. Ni los gobiernos de derecha pueden oponerse abiertamente a esta tendencia. Las transformaciones sociales, culturales y avances en la creación del poder constituyente y en la integración autónoma de América Latina y el Caribe eran intolerables para Estados Unidos y las derechas del continente desde un comienzo, pero la aventura colonial de Washington en Asia y la desmoralización de las oligarquías locales por la debacle neoliberal impidió entonces el montaje de un plan contrarrevolucionario a escala continental. No obstante, se intensificó la campaña mediática contra los países que luego integrarían la ALBA, en el caso de Cuba continuación de la existente desde hace medio siglo, unida a agresivos proyectos desestabilizadores en Cuba, Venezuela y Bolivia.

La desfachatada intervención yanqui-uribista en Ecuador de 2008 mostraba ya un plan mucho más articulado y abarcador del imperio contra los gobiernos progresistas de la región que intentaba meterlos en el carril maniqueo de la "guerra contra el terrorismo". Aunque el repudio del Grupo de Río disminuyó mucho el alcance de la maniobra, resurgen esporádicamente supuestas conexiones operativas de esos gobiernos con las FARC apoyándose en los fantásticos hallazgos en las computadoras de Raúl Reyes, como ocurre en este momento con el incidente diplomático fabricado por el gobierno español contra Venezuela a partir de acusaciones sin sustento de un juez ultraderechista de la Audiencia Nacional.

La creación de la IV Flota, el golpe en Honduras y el establecimiento de las bases militares yanquis en Colombia evidenciaron que estaba en marcha una contraofensiva estadounidense cuidadosamente planeada que busca socavar, dividir y liquidar a los gobiernos y movimientos populares y revolucionarios de la región. El dominio mediático es decisivo para este proyecto puesto que la derecha, a diferencia de las fuerzas populares, carece de argumentos convincentes pero confía fanáticamente en la máxima goebbeliana de que "una mentira repetida mil veces se convierte en una verdad".

Un revelador caso de estudio es la campaña propagandística culpando al gobierno de Cuba por la muerte del recluso Orlando Zapata con un torrente de manipulación y falsedades, que ha llevado a los analistas Maurice Lemoine y Salim Lamrani a preguntarse por qué los mismos medios autores de esta alharaca no se dan por enterados de incidentes mucho más graves en sistemas penales occidentales, de la dura represión y asesinatos de líderes de la resistencia hondureña o de la fosa común con dos mil cadáveres de activistas descubierta en La Macarena, al oriente de Colombia.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

**REBELIÓN** (Versión digital)

4 de marzo de 2010

**ESPAÑA** 

El linchamiento de Willy Toledo

## **IMPONER SILENCIO A GRITOS**

Santiago Alba Belén Gopegui Pascual Serrano Carlos Fernández Liria

El pasado lunes, el conocido actor español Willy Toledo declaró públicamente su desasosiego por la muerte del preso cubano Orlando Zapata y censuró al gobierno cubano por no haber sabido salvar una vida que, privada de libertad, estaba bajo su responsabilidad. Pero Willy Toledo tuvo también el atrevimiento de referirse al fallecido como a "un delincuente común" y a algunos de los así llamados "disidentes" como a "terroristas", reproduciendo la información de las autoridades de Cuba, e inmediatamente los mismos medios, los mismos políticos y los mismos intelectuales que aceptan con naturalidad las versiones oficiales del gobierno israelí, colombiano o afgano se han lanzado, henchidos de indignación, a romperle figuradamente los huesos al tiempo que autoproclamaban su limpieza de sangre democrática. El País y El Mundo, por ejemplo, han dedicado en los tres últimos días más referencias a estas "imperdonables" declaraciones que a las víctimas civiles de Afganistán o a los huérfanos de Haití, por no hablar de la bloguera iraquí Hiba Al-Shamari, detenida, torturada y desaparecida durante un mes y ahora sometida a juicio en Bagdad por "desprestigiar la imagen de la nación" sin que ninguno de los ofendidos por el "régimen de Castro" haya levantado su voz o aireado sus tripas. Contra Willy Toledo se ha desatado una unanimidad oceánica, un tsunami de pulgares boca abajo y moralizantes azotes perdonavidas. El mismo día en que Otegi era condenado a dos años de cárcel por "exaltación del terrorismo" (o, lo que es lo mismo, por decir una frase), Elvira Lindo escupía a Willy Toledo las ventajas de nuestra democracia, que permite hablar incluso a un tipo como él, y Rosa Montero, con el mismo temple moral con el que saludó en 2006 los misiles arrojados sobre el Líbano, despreciaba a Willy Toledo calificándolo de "gentuza castrista". Como de un apestado, los 9.000 actores, bailarines, directores de escena y dobladores de España representados por Pilar Bardem se han desmarcado de su audacia declarativa y lo han dejado caer solo en el abismo. Decenas de portadas, columnas y tertulias se han rasgado las vestiduras contra la "abyección moral" del actor.

Es en las cuestiones pequeñas donde se revela el estado de salud de una democracia. No es muy grave que se calle la boca a un actor, mutilando y criminalizando sus declaraciones, en un país donde se amenazan las pensiones, se persigue a los inmigrantes, sigue habiendo torturas, se cierran periódicos, se obstruye la memoria, se protege a criminales de guerra y se mandan soldados a invadir y matar civiles en otras tierras. Algunas de las voces de este coro marcial -en el que cada uno ha gritado libremente lo mismo que todos los demás- reflejan la calidad ética de un medio periodístico y cultural en el que el desprecio por la verdad es inseparable de la idea de que la democracia

consiste en imponer a gritos silencio a los demás y de la seguridad de que el intimidado no podrá responderles. Las otras voces del coro se unen a la cantinela un poco por interés y un poco por miedo, a sabiendas de que, mientras el mundo gire en la misma dirección que van ellos, es mejor no preguntarse quién maneja el volante ni a cuántos aplastan las ruedas. En España hay tres o cuatro temas que no pueden discutirse en público y Willy Toledo se ha atrevido a rozar uno de ellos. Si los filtros mecánicos fallan -como en este caso- y más personas de las que caben en un pañuelo escuchan lo que no se debe decir, entonces interviene el Santo Oficio para acosar, desprestigiar y amenazar al infractor. A Willy Toledo le han dado un grito para que no se atreva a hablar de nuevo.

Un periódico digital decía que Willy Toledo se había quedado solo, lo habían dejado, "más solo que la una". No es verdad. Si aún no sabe que no lo está, sirvan estas líneas de apoyo y solidaridad para recordárselo.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

## DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**LA HABANA, 4 MAR (XINHUA)** -- El primer ministro de Granada, Tillman Thomas, concluyó hoy una visita oficial de cinco días a Cuba, estancia que calificó de exitosa y durante la cual se entrevistó con el presidente anfitrión Raúl Castro.

Minutos antes de partir desde Cuba rumbo a su país, Thomas expresó interés por fortalecer los vínculos bilaterales y la cooperación mutua, así como también entre Cuba y el resto de las naciones caribeñas.

Tras considerar que ha llegado el momento de crear una hermandad "mucho más genuina" en América Latina y el Caribe, recordó que su país ha instado al gobierno de Estados Unidos a levantar el bloqueo económico a Cuba.

El dignatario granadino fue despedido en el aeropuerto internacional" José Martí" de La Habana por el viceministro de Relaciones Exteriores, Rogelio Sierra.

Thomas llegó a La Habana en horas de la noche del pasado 28 de febrero, invitado por Castro, y fue recibido en la terminal aérea por el también vicecanciller José Ramón Cabaña.

Durante su visita a la isla, Tillman Thomas se entrevistó el lunes con Raúl Castro, conversación que transcurrió en el "ambiente de amistad, comprensión y respeto que caracteriza las relaciones entre Cuba y Granada", destacó la prensa nacional.

En las pláticas, ambos dignatarios subrayaron su satisfacción por el buen estado de los nexos bilaterales y el propósito de continuar reforzándolos, al tiempo que examinaron temas de interés, como la crisis económica mundial y el cambio climático.

Coincidieron además en la importancia del nacimiento de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, y en el deber de ayudar a Haití y Chile a superar las consecuencias de los terremotos.

Paralelo al encuentro, representantes de Cuba y Granada evaluaron las relaciones exteriores y la cooperación en materia de salud.

Tillman Thomas rindió, además, tributo al héroe nacional cubano José Martí, en la emblemática Plaza de la Revolución, de La Habana, y recorrió el Memorial que lleva el nombre del prócer independentista.

El programa de la visita incluyó un recorrido por la Facultad Internacional Mario Raudilio Fleitas, en la colindante provincia de Matanzas, donde se forman como enfermeros 17 jóvenes granadinos.

En el contexto de la visita del gobernante caribeño sesionó la XII Comisión Mixta Intergubernamental entre ambos países, en la que se acordó incrementar la ayuda cubana a Granada.

LA HABANA, 4 MAR (XINHUA) -- La Televisión Cubana estrenará el próximo domingo una serie de ocho capítulos con el título "El que debe vivir", sobre los múltiples intentos de asesinato contra el líder

de la Revolución, Fidel Castro.

El material fue dirigido por Rafael Ruiz Benítez y filmado por especialistas del Instituto de Ciencias Policiales del ministerio cubano del Interior.

Esta serie "resume los planes de atentados organizados en los últimos 50años por la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos y los grupos anticubanos radicados en Miami", indicaron los realizadores, citados hoy por la prensa local.

Según fuentes cubanas, Castro, de 83 años y alejado de la dirección del país y la vida pública desde 2006 por enfermedad, fue objeto de 638operaciones, conspiraciones fallidas o magnicidios abortados.

En esas intentonas se utilizaron desde diversos tipos de venenos y sales de talio que crean alergias, hasta artefactos explosivos.

El último capítulo aborda la conspiración fallida durante la X Cumbre Iberoamericana de jefes de Estado y de Gobierno, celebrada en 2000 en Panamá.

En la nación istmeña, un grupo liderado por el anticastrista Luis Posada Carriles fue capturado con 20 kilogramos de explosivo plástico y armamento, que pretendía usar durante una comparecencia de Castro en el Paraninfo Universitario ante numeroso público, principalmente estudiantes.

"La mafia no pudo con Fidel, ni la CIA, ni los contrarrevolucionarios, ni el terrorista Luis Posada Carriles", señala una nota publicada en el sitio digital Cubadebate.

\_\_\_\_\_

**VALLADOLID (ESPAÑA), 4 MAR (EFE).-** La directora de la Fundación Víctor Jara, la chilena Gloria K nig, elogió hoy las "conquistas sociales" del régimen cubano de Fidel Castro, en el ámbito de la sanidad y educación, pese a situaciones como la reciente muerte del preso político Orlando Zapata, que condenó.

"Que alguien muera por un tema tan complejo es algo condenable y cuestionable", señaló K nig sobre el fallecimiento en una cárcel de Cuba, a finales de febrero, de Zapata después de casi tres meses de huelga de hambre.

Para la directora de la Fundación Víctor Jara, que mañana encabezará en la ciudad española de Valladolid (centro) un homenaje al cantautor chileno, Cuba "tiene que trabajar" con el fin de ofrecer "señales de desbloqueo" que afecten al territorio de las "libertades privadas".

Según K nig, Víctor Jara (1932-1973), asesinado por las fuerzas golpistas del general Pinochet, "realizó un trabajo muy profundo con Cuba", una isla que "visitó varias veces y donde recibió el profundo amor de un pueblo que le veía como un icono de la resistencia en América Latina".

La directora de la Fundación se encuentra en España para estrechar vínculos y lazos culturales a través de la figura del "cantor del pueblo", como así denominó a Jara, que "sigue siendo una voz poderosa que representa la lucha por la democracia y la libertad".

Explicó la nueva etapa de la Fundación que dirige y que preside Joan Jara, viuda del cantautor, después del sepelio y multitudinario funeral con el que el pueblo chileno le rindió homenaje el pasado 5 de diciembre.

Con su definitiva sepultura, los chilenos "saldaron la deuda" que tenían con quien encarnó "los valores de la belleza, la ética, la justicia, la libertad y la democracia", concluyó K nig.

MONTEVIDEO

**MONTEVIDEO, 4 (ANSA)** - El senado uruguayo rechazó en su primera sesión de la actual legislatura una moción sobre la muerte en prisión del disidente cubano Orlando Zapata.

La iniciativa, promovida por los legisladores de los partidos Blanco y Colorado, de oposición conservadora, fue rechazada al obtener solamente 13 votos en 29 senadores presentes y la negativa de los legisladores de la gobernante coalición de izquierdas Frente Amplio.

El senador del Partido Colorado, Ope Pasquet, señaló que "Uruguay no puede permanecer impasible ante este hecho doloroso y debe pronunciarse pidiendo al gobierno cubano la vigencia de las libertades y el respeto a los derechos humanos".

Por su parte, el senador oficialista Alberto Couriel sostuvo que la declaración presentada tiene consideraciones políticas que apuntan, más que al aspecto humanitario del asunto, a atacar al gobierno cubano.

"Siempre hemos mantenido una postura de autodeterminación y de no intervención", indicó Couriel.

La Cámara de Senadores aprobó en cambio derivar el tema a la Comisión de Asuntos Internacionales de ese cuerpo.

Zapata murió días pasados en una cárcel de Cuba tras realizar una huelga de hambre.

-----

**BRUSELAS, 4 MAR (EFE).-** La jefa de la diplomacia europea, la británica Catherine Ashton, participará el próximo miércoles en el debate que el Parlamento Europeo (PE) celebrará sobre la muerte del opositor cubano Orlando Zapata y la situación de los presos de conciencia en la isla.

Según confirmaron hoy fuentes parlamentarias, Ashton viajará a Estrasburgo (Francia) para intervenir en la sesión en nombre de la Comisión Europea.

Al día siguiente, jueves, los eurodiputados votarán una resolución sobre este asunto, en la que fijarán de forma oficial la postura de la Eurocámara respecto a la situación de los derechos humanos en Cuba.

En principio, el grupo Socialista de la Eurocámara tratará de sacar adelante un texto centrado en el fallecimiento del opositor y la situación de los presos de conciencia, mientras que otros grupos podrían intentar introducir referencias a la política de la UE para Cuba.

En los últimos meses, el Gobierno español -que este semestre preside la Unión- y los socialistas españoles del PE han defendido la conveniencia de modificar la posición común que rige la relación con la isla para sustituirla por un acuerdo bilateral que facilite el diálogo con La Habana.

Sin embargo, a esa pretensión se opone firmemente el grupo conservador del Partido Popular Europeo (PPE) -el mayor de la Cámara-, que tras la muerte de Zapata ha vuelto a llamar al Ejecutivo español a abandonar la idea.

La posición común de la UE, impulsada en 1996 por el gobierno de José María Aznar, condiciona la normalización de relaciones a los avances del régimen comunista hacia la democracia, la liberación de todos los presos políticos y la mejora de los derechos humanos.

-----

**LA HABANA, 4 MAR (NOTIMEX).-** La Contraloría General de la República llamó hoy a un mayor rigor en el control interno tras conocerse que en 2009 más de 40 por ciento de las entidades inspeccionadas en Cuba recibieron baja calificación en ese aspecto.

Gladys Bejerano, titular de ese órgano creado por el presidente Raúl Castro, instó a las empresas y organismos estatales a trabajar con racionalidad en el uso de los recursos y a administrar en forma escrupulosa de los bienes del Estado, informó el diario GRANMA.

En visita a la provincia central de Villa Clara, Bejerano dio a conocer que en la última comprobación interna fueron encontradas serias insuficiencias en el 47 por ciento de las empresas inspeccionadas.

Más de cuatro mil jóvenes se forman como auditores ante la 'necesidad estratégica' de fortalecer el sistema de auditorias para avanzar con mayor eficiencia, anunció la funcionaria, quien es además una de las vicepresidentes del Consejo de Estado.

El gobierno cubano ha mostrado señales de preocupación ante el descontrol e ineficiencia en el uso de los recursos por empresas y organismos, así como el desvío (robo) de muchos de ellos, en una economía controlada en más de un 90 por ciento por el Estado.

Bejerano también reconoció que hay centros y sistemas muy debilitados en sus áreas económicas, sobre todo aquellos de subordinación local, en la cual se incluyen algunas actividades priorizadas como la salud, educación y vivienda.

Subrayó la importancia de fortificar la labor de los auditores y completar su plantilla, dado el papel que desempeñan en la prevención de los delitos a partir del análisis de las causas de los problemas en cada entidad.

\_\_\_\_\_

#### POR ROSA TANIA VALDÉS

**LA HABANA, MAR 4 (REUTERS)** - Cuba, donde la compra de automóviles está restringida, suspendió una resolución que permitió fugazmente a los cubanos importar autos para reemplazar sus vehículos antiguos.

Según una resolución publicada el jueves por la Gaceta Oficial, un permiso vigente desde abril del 2009 fue suspendido debido a alteraciones en la regla. Los detalles de la decisión no fueron inmediatamente aclarados.

"Se han observado irregularidades que no se corresponden con el espíritu de dicha norma para la sustitución de vehículos adquiridos legalmente por personas naturales", dijo la Gaceta en su sitio de internet (www.gacetaoficial.cu).

En Cuba la compra de automóviles es regulada por el Estado.

Algunos profesionales, entre ellos artistas, deportistas o médicos que trabajan en países aliados como Venezuela, pueden adquirir autos tras previa autorización estatal.

Pero desde abril del 2009 el Gobierno había autorizado también a los cubanos propietarios de automóviles antiguos para que reemplazaran estos por modelos importados, con la condición de que entregasen al Estado el vehículo anterior.

En Cuba, sólo es legal la compra y venta de automóviles estadounidenses de las décadas de 1940 y 1950, cuyos precios pueden oscilar entre 3.000 y 40.000 dólares.

En los últimos meses algunos cubanos compraron autos antiguos para poder acogerse a la resolución que permitió hasta ahora la importación de vehículos.

No quedó inmediatamente clara la cifra de vehículos que fueron importados desde que se implementó la medida, pero en los últimos meses fue visible un mayor número de autos modernos en contraste con los viejos modelos que circulan desde el pasado siglo en la isla.

-----

#### POR MARC FRANK

LA HABAN, MAR 4 (REUTERS) - Los ingenios estatales en Cuba tuvieron un deficiente rendimiento durante la primera mitad de la temporada de la zafra debido a las averías, las lluvias y otros factores que provocaron una menor producción de azúcar de la esperada, dijo el jueves una radioemisora local.

"El país, por el incumplimiento en la molienda, que estaba programada para el 80 por ciento de la capacidad, no llega ni siquiera al 70 por ciento; está al 64 por ciento (...)", dijo Juan Varela Pérez, un reportero especializado en el tema del azúcar.

"Esa diferencia marca el incumplimiento del plan de azúcar", dijo a una radioemisora local.

Según las autoridades cubanas, el plan era lograr una zafra de unos 1,3 millones de toneladas de azúcar sin refinar esta temporada, cifra similar a la cosecha anterior.

Sin embargo, el Ministerio del Azúcar ha dicho que hay menos caña disponible que el año pasado y los planes están basados en los ingenios operando a un 80 por ciento de su capacidad.

La zafra se extiende desde enero a abril, aunque unos pocos ingenios muelen entre diciembre y mayo.

El rendimiento de la caña suele llegar a su punto máximo entre febrero y marzo, por lo que será difícil recuperar el rezago causado por el bajo ritmo de la molienda y las lluvias de este mes.

Las lluvias a lo largo de Cuba a fines de febrero y principios de esta semana, sin duda, han logrado frenar la zafra de azúcar, agregando a que hacen imposible que operen las cosechadoras en las plantaciones que tienen sistemas de drenaje inadecuados.

Varela dijo que el rendimiento para la producción de azúcar es clave en un número de provincias y era ya particularmente preocupante.

"En el grupo (de provincias) críticas en este aspecto están Las Tunas, la peor, con el 28 por ciento del tiempo de zafra inactivo por roturas e interrupciones operativas", dijo.

Cuba está operando con 46 ingenios este año en comparación con los 56 que molieron en el 2009, con sólo siete construidos antes de la revolución de 1959.

Cuba consume un mínimo de 700.000 toneladas de azúcar al año y exporta otras 400.000 toneladas a China.

En el pasado Cuba tuvo que importar azúcar blanca de baja graduación para poder cumplir sus compromisos de exportación.

Las importaciones fueron suspendidas en el 2008, después de que Cuba aumentó su capacidad de refinado.

\_\_\_\_\_

**CANARIAS, ESPAÑA (AP)** \_ El cantautor cubano Pablo Milanés regresará el viernes a Canarias luego de cuatro años sin ofrecer conciertos en las islas.

El intérprete de "El breve espacio" y "Yolanda" actuará el viernes en el Auditorio del Parque Juan Pablo II de Siete Palmas, en la capital Gran Canaria. El sábado participará en un concierto en

Tenerife dentro de la IV edición del Festival Musitemático 2010, publicó el jueves Europa Press.

Milanés, junto con Silvio Rodríguez y Noel Nicola, es uno de los tres grandes pilares del movimiento de la Nueva Trova, que se gestó a finales de los años '60 en Cuba.

A sus 66 años, y a pesar de su delicado estado de salud, Milanés vuelve a encontrarse con su público en el archipiélago canario y sigue dando conciertos por todo el mundo.

Su última gira en las islas fue junto a Chucho Valdés en 2008 tras grabar conjuntamente el disco "Más allá de todo", su último registro discográfico.

En solitario, Milanés no publica trabajos desde que realizó en 2007 "Regalo".

-----

LA HABANA, 4 MAR. (NOTIMEX).- El largometraje de ficción "Lisanka" y el documental "Ave María", de Cuba, competirán en el XXV Festival Internacional de Cine de Guadalajara (FICG), que tendrá lugar en México del 12 al 19 próximos, informó hoy el Instituto Cubano del Cine (ICAIC).

El ICAIC dio a conocer que "Ave María", de Gustavo Pérez, está nominado en el apartado de Documental Iberoamericano, y cuenta con el premio Sara Gómez, del XXXI Festival del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana, efectuado en diciembre pasado.

Con guión de Oneyda González, fotografía de Wilfredo Pérez y montaje de Yohan Wilcox, relata historias de los habitantes de El Cobre relacionados con el santuario de La Virgen de la Caridad, erigido en esa localidad de la provincia oriental de Santiago de Cuba.

"Lisanka", del realizador Daniel Díaz, aspira al galardón que otorga la sección de ficción iberoamericana, agregó la fuente.

Co-producido por Ibermedia y Mosfilm, el largometraje de Díaz está inspirado en el cuento "En el kilómetro 32", de Francisco González.

La película narra una historia de amor y desamor en tiempos de la llamada Crisis de Octubre, cuando los misiles instalados en Cuba por la antigua Unión Soviética originaron el riesgo de una guerra nuclear en plena Guerra Fría.

El director Gerardo Chijona logró incluir su "Boleto al paraíso" entre los seis proyectos participantes del certamen "Guadalajara Construye", destinado a facilitar la conclusión de películas latinoamericanas que -una vez rodadas- abordan dificultades de post-producción.

Cuba ha mantenido amplia presencia en las distintas ediciones del Festival Internacional de Cine de Guadalajara, indicó el ICAIC.

En 2009 los organizadores de esa muestra rindieron homenaje al 50 aniversario de la institución cinematográfica cubana con la proyección de filmes de destacados directores, como Humberto Solás, Tomás Gutiérrez Alea, Santiago Álvarez y Mirtha Ibarra, también actriz.

-----

**LA HABANA, 4 (ANSA)-** El rockero Gorki Águila, crítico de las autoridades cubanas, dijo hoy, tras regresar sin contratiempos a Cuba, que no se quedará "para siempre", y anunció que hará una "gira" con su grupo "Porno para Ricardo".

A una pregunta de los periodistas sobre si permanecerá por largo tiempo en La Habana, Águila explicó que tras "el éxito" de una estancia en México y Estados Unidos, en la presentación de un disco suyo, "tenemos intenciones de hacer una gira con el grupo", aunque no dijo cuándo ni a dónde.

Un comunicado esta semana de la representante de Águila, Laura García, enviado desde México a medios de prensa extranjeros en Cuba, explicó que tras 11 meses de estadía en ese país, "se teme que las autoridades cubanas no consientan su regreso, o emprendan represalias en su contra".

Pero Gorki, vistiendo de negro, atravesó normalmente los servicios de aduana del aeropuerto de La Habana, sin contratiempos, y se abrazó con los integrantes de su grupo musical.

**LIÉVIN, FRANCIA, 4 MAR 2010 (AFP) -** La reunión de atletismo de Liévin (norte de Francia), una de las cinco citas en pista más importantes en el mundo, recibe el viernes, pese a la retirada del etíope Kenenisa Bekele, una constelación de estrellas, entre las que brillará el cubano Dayron Robles.

Robles, campeón olímpico en los 110 metros vallas, eligió correr en los 60 metros de su especialidad para hacer olvidar su lesión de principios de año en 2009.

Por su parte, Bekele, que se esperaba que participase en la cita, se declaró baja por una lesión en el gemelo izquierdo, anunció el miércoles el manager de la prueba, Jos Hermens,

"Justo antes de la reunión de Birmingham, sentí algunos problemas en el gemelo derecho en una sesión de entrenamiento. Busqué una solución hasta el último momento, pero desafortunadamente me es imposible correr en este momento"; escribió el africano en el anuncio de su retirada del certamen.

En el triple salto, habrá una buena competición, con el británico Phillips Idowy, medalla de plata en los Juegos Olímpicos de Pekín, y récord del mundo en pista, y el sueco Christian Olsson.

El portugués Nelson Evora, vigete campeón olímpico, no acudirá a la cita de la región Norte de Francia.

En cuanto a los franceses, tras el campeonato de Francia en pista, disputado el último fin de semana de febrero, Bod Tahri tratará de firmar un buen resultado en las pruebas de fondo.

El atleta galo que lograra en los 1.500 metros la medalla de bronce olímpico, Mehdi Baala, también lesionado en un gemelo, no correrá, pero una pequeña ceremonia en su honor tendrá lugar para festejar su premio en los Juegos Olímpicos, que recibe como consecuencia de la anulación del tercer puesto en Pekín del bahreiní Rashid Ramzi, castigado por dopaje.

# DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

**CONCEPCION, CHILE (AP)** \_ La presidenta Michelle Bachelet fue enfática sobre que "nunca se ha rechazado la ayuda extrajera", en una referencia a diversas versiones internacionales sobre el tema tras el terremoto del sábado que ha dejado 802 muertos.

"Lo que dijimos fue que íbamos a pedir lo que realmente necesitamos", señaló al llegar el jueves a Concepción, a unos 500 kilómetros al sureste de la capital chilena y la ciudad más afectada por el sismo de magnitud 8,8.

Bachelet aclaró que la primera en llamarla horas después de terremoto para expresarle su disposición a ayudar a Chile fue su colega argentina Cristina Fernández, a quien le respondió que cuando su gobierno hiciera una evaluación de las necesidades así lo informaría.

Agregó que Argentina, al igual que Brasil, Cuba, Perú y España, entre otros países, han enviado los hospitales de campaña solicitados y que se han levantado en algunas de las ciudades o localidades más afectadas por el terremoto y en la zona costera por un tsunami.

La mandataria, que visitó un centro de acopio de la ayuda enviada a Concepción, dijo que solicitó a gobernantes extranjeros el envío de hospitales de campaña para reemplazar los 39 centros hospitalarios destruidos o seriamente dañados.

Bachelet llegó al ciudad mientras aún prevalecía el toque de queda impuesto por los militares para controlar el pillaje que se desató los dos primeros días tras el desastre que ha dejado unos dos millones de afectados.

Decenas de voluntarios preparaban en esos momentos las bolsas con azúcar, té, tallarines, aceite y otros alimentos que se entregan casa por casa. Las autoridades regionales han distribuido ya desde el miércoles unas 8.000 raciones de alimentos calientes a los sectores más necesitados.

En esta ciudad comienza lentamente el restablecimiento de los servicios públicos, como el agua y la luz. Tras el levantamiento del toque de queda al mediodía la gente fue autorizada a hacer compras moderadas en algunos de los supermercados abiertos. Las adquisiciones no debían superar el equivalente a unos 30 dólares.

Bachelet insistió en hacer un llamado a la tranquilidad y sostuvo que "Chile se levantará", pero dijo que la reconstrucción le va a tocar al próximo gobierno del presidente electo Sebastián Piñera, que asume el 11 de marzo, y que ella estima que no le va a tomar menos de tres años.

Piñera, al anunciar el nombre de seis autoridades regionales el jueves, dijo que su futuro gobierno elaboró un plan para enfrentar la emergencia, que contempla la ayuda a las víctimas, reformulación de los planes de emergencia y la reconstrucción, entre otros.

Agregó que su gestión que comenzará el 11 de marzo "no va a ser el gobierno del terremoto, va a ser el de la reconstrucción".

Bachelet viajó por segunda vez desde el domingo a esta ciudad para ver en el terreno la entrega de la ayuda a los damnificados.

Una de las críticas que se le han hecho al gobierno es la demora en enviar ayuda.

Explicó que su gobierno dispuso un puente aéreo con 30 aeronaves, nueve barcos de la armada para traer 320 toneladas de ayuda y agregó que "viene otro buque con 222 toneladas más con carpas, colchonetas, alimentos y 1.500 kilos de medicamentos".

El general Guillermo Ramírez, jefe de plaza en Concepción dijo en declaraciones al diario La Tercera que la "etapa de shock" ya pasó y que "estamos en el momento justo entre la solución del problema de la quebrada geografía de la zona".

Ramírez impuso un extenso toque de queda de 18 horas para detener los escandalosos saqueos que se produjeron en Concepción en los dos primeros días después del terremoto y lo extendió el miércoles a las ciudades de Ñuble y Arauco, pero de solo diez horas.

"Esto es para restablecer los servicios de utilidad pública y dar confianza a los trabajadores que laboran en este ámbito", añadió.

-----

**SANTIAGO DE CHILE (AP)** \_ La presidenta Michelle Bachelet, "impactada, consternada" por la tragedia, dijo el jueves que "va a ser muy duro salir adelante" tras el severo terremoto y tsunami que afectó al centro y sur del país.

Pero la presidenta dijo estar "confiada en que Chile va a salir adelante".

Según él último informe de la Oficina Nacional de Emergencia, 802 personas murieron durante el terremoto y tsunami en la madrugada del sábado. Las autoridades no han entregado una cifra de desaparecidos. Los daños a las viviendas en las dos regiones más afectadas alcanzan a casi dos millones de personas.

Bachelet viajó la mañana del jueves a las ciudades de Talca y Concepción, que figuran entre las más dañadas por el sismo, para ver cómo se entrega la ayuda a los cientos de miles de damnificados. La demora en distribuir la ayuda ha sido una de las críticas que se le han formulado al gobierno.

Bachelet señaló a los periodistas en un aeropuerto de la fuerza aérea, que "estamos trabajando para que se normalicen todos los servicios básicos de la población".

En las ciudades como Talca y Concepción, entre 258 y 515 kilómetros al sur, se han restablecido parcialmente los suministros de agua y luz y se observa mayor tranquilidad nocturna gracias al amplio toque de queda imperante desde el domingo para terminar con la oleada de saqueos y pillaje. En Concepción hubo 50 detenidos la noche del miércoles por infringir el toque de queda.

La mandataria, que ha estado muy sensible en los últimos días, dijo que se emociona con la tragedia "porque estoy muy triste, el país no se merecía esto y va a ser muy duro salir adelante".

Bachelet reiteró que en ningún caso ha rechazado la ayuda externa, como se ha dicho en el extranjero. Aclaró que solicitó la ayuda generosamente ofrecida del exterior cuando se hizo una evaluación seria de las necesidades.

La mandataria manifestó que el domingo se reunió con el presidente electo Sebastián Piñera, quien asume dentro de una semana, para coordinar el traspaso del poder y que las nuevas autoridades se empapen de la realidad de la catástrofe y de las medidas que se toman para mitigar sus efectos. Señaló que volverá a reunirse con Piñera antes de la entrega del mando.

La presidenta señaló que una de las medidas más urgentes que se están adoptando es la instalación de hospitales de campaña, que países como Argentina, Brasil, Cuba y Perú han enviado a las regiones afectadas. Incluso uno de los hospitales de campaña se instalará en esta capital, donde uno de los centros hospitalarios sufrieron daños que forzaron a la evacuación de pacientes. Bolivia ha enviado 50 toneladas de agua, una de las necesidades apremiantes en la zona más afectada.

La presidenta dijo que 36 hospitales de todo la zona siniestrada resultaron dañados, algunos destruidos totalmente.

Un puente aéreo está trasladando 320 toneladas de ayuda en alimentos y abrigo a las regiones del centro sur, donde habita alrededor del 80% de la población del país.

Una barcaza de la armada a su vez está distribuyendo 270 toneladas de ayuda a localidades costeras donde es difícil acceder por tierra.

-----

**WASHINGTON, 4 MAR (EFE).-** Puede suponerse que un gobernante argentino está en problemas políticos si saca a luz, otra vez, el asunto de las Islas Malvinas", afirmó hoy un editorial del diario The Washington Post.

"En este caso el gobernante atribulado es la presidenta Cristina Fernández de Kirchner, cuyo Gobierno populista ha perdido el apoyo de la mayoría del país", añadió el artículo.

Cuando Fernández recibió la visita el lunes pasado en Buenos Aires de la secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Rodham Clinton, la presidenta "pidió que Estados Unidos actúe como mediador en la disputa de Argentina con el Reino Unido sobre el archipiélago gobernado por Londres desde 1833".

"Clinton instó a ambas partes a que dialoguen y, sabiamente, eludió la sugerencia de una mediación -según el Post-. Esa neutralidad mantiene la política tradicional de Estados Unidos en torno a las Falklands (nombre que el Reino Unido da a las islas)".

El editorial añadió que "conviene recordar que la interpretación equivocada de las señales desde Washington ayudó a producir la desastrosa invasión argentina (de las Malvinas) en 1982".

"En este caso es difícil ver por qué el Gobierno de (el presidente Barack) Obama debería lanzar un salvavidas a Fernández, quien no se ha mostrado tímida agitando el sentimiento antiestadounidense en la región", señaló el editorial.

Fernández de Kirchner "no amenaza con el uso de la fuerza y señala una provocación: la llegada a las aguas territoriales de las islas de un barco de exploración petrolera de una compañía británica".

"La presidenta (Fernández) aprovechó el episodio para incitar el curioso patrioterismo que las islas inspiran en su país", siguió el artículo.

"Si hubiese petróleo en torno a las Falklands, Argentina podría ser la primera beneficiada si dejara a un lado su nacionalismo insensato", según el editorial.

"Sus puertos y sus empresas podrían dar la base de operaciones y de suministros para la industria", añadió.

"Fernández de Kirchner podría persuadir a las empresas petroleras para que empiecen la explotación petrolera en las aguas de Argentina", agregó.

"Esto, por supuesto, requeriría que el Gobierno argentino recuperase la confianza de los inversionistas extranjeros a los que ha ahuyentado con su mezcla tóxica de populismo y capitalismo de amigotes", aseveró.

"Para Fernández de Kirchner es más fácil hacer discursos acerca del colonialismo, aún si estos no traen muchos beneficios", concluyó el editorial.

**BUENOS AIRES, 4 MAR (EFE).-** La presidenta argentina, Cristina Fernández, lanzó hoy un mensaje contundente a los mercados comprometiéndose al pago de la deuda con reservas monetarias pese al revés judicial sufrido por el Gobierno e irritó de nuevo a la oposición tras acusarla de intentos de "destitución" y "venganza".

Arropada por buena parte del Gabinete, Fernández defendió, en cadena nacional, su política económica y cargó contra la oposición tras el grave golpe sufrido por el Gobierno por la decisión judicial de desautorizar el uso de reservas para el pago de la deuda, un nuevo obstáculo para el Ejecutivo que, el miércoles, perdió la mayoría en el Senado.

"Las deudas que esta presidenta quiere pagar, y va a pagar, con las reservas del Banco Central, en el marco de lo que dice la Constitución y la carta orgánica del Banco Central, se encuentran depositadas en las cuentas de Economía (Ministerio de Economía)", dijo la mandataria.

"Estamos ante intentos de destitución evidente por parte de algunos sectores", afirmó Fernández, convencida de que "nunca se dio tal avasallamiento" contra el Gobierno y de que la oposición mantiene una actitud de "venganza institucional" de "la más baja estofa".

El nuevo conflicto político que vive Argentina estalló el pasado diciembre, cuando Fernández creó el llamado Fondo del Bicentenario, que incluía el uso de reservas para el pago de la deuda, una decisión contestada por la oposición, que desató una batalla política y judicial que terminó con el cese del entonces presidente del Banco Central, Martín Redrado.

La presidenta nombró una nueva titular de la entidad monetaria, Mercedes Marcó del Pont, y derogó el decreto de creación del Fondo, aunque consiguió los 6.569 millones de dólares que precisaba para el pago de la deuda por un giro del Banco Central al ministerio de Economía.

Hoy, una jueza federal suspendió un decreto presidencial que el pasado lunes habilitó el uso de una parte de esos fondos, 4.382 millones de dólares, de las reservas monetarias para la cancelación de compromisos con tenedores privados este año.

"Se pretende que no paguemos lo que otros han contraído como deuda y se obstruye permanentemente a través de medidas judiciales.

Lo que yo creo que es un abuso de poder, porque quien tiene la responsabilidad de administrar las finanzas del país no son los jueces sino la presidenta", afirmó la mandataria.

"Estoy dispuesta a enfrentar la condena de cualquier juez circunstancial, pero no a la condena de la Historia, que sería condenar a la Argentina, una vez más, al endeudamiento, al no pagar", insistió Fernández, quien reiteró: "vamos a pagar, vamos a hacer honor a las deudas que otros contrajeron y recurren a jueces que parecen alquilados".

La mandataria también calificó de "rejunte político que sólo quiere obstruir" a la oposición, que este miércoles obtuvo el control del Senado argentino tras siete años de hegemonía oficialista y que también cuenta con mayoría en el Parlamento tras la derrota del oficialismo en las elecciones legislativas del pasado junio.

Las declaraciones de la presidenta han caído como un jarro de agua fría sobre la oposición y sectores disidentes dentro del peronismo, que han coincidido en criticar el mensaje y acusar a Fernández de alimentar la crispación.

Para Elisa Carrió, de Coalición Cívica, tanto la presidenta como la titular del Banco Central incurren en una "situación penal irreversible y de juicio político" si desoyen la decisión judicial.

También para Ricardo Gil Lavedra, de la Unión Cívica Radical, la presidenta ha demostrado que "no entiende que el Congreso es el único que puede decidir sobre futuro de las reservas" y mantiene su pretensión de "gobernar sola, de ignorar a la justicia y al Congreso".

El izquierdista Fernando "Pino" Solanas se mostró "sorprendido" por un discurso que "viene a encrespar más las aguas" y por su "grado de irracionalidad".

"La invitaría a que se tome una aspirina o una doble aspirina y no confronte. No se puede llevar puesta a la República y a sus instituciones. Estamos todos luchando para que haya mayor calidad institucional, mayor justicia", dijo.

A juicio del gobernador de Chubut, Mario das Neves, antiguo aliado del matrimonio presidencial y hoy distanciado del ex presidente y esposo de la actual mandataria, Néstor Kirchner, el mensaje "de confrontación y autoreferencial no es bueno, es un error. Acá se ha perdido la confianza", sentenció.

El Gobierno ahora debe recurrir la decisión judicial y estudiar si está dispuesto a afrontar el desgaste que supondría seguir adelante con sus intenciones de usar las reservas para el pago de la deuda con la oposición y la magistratura en contra.

**CIUDAD DE MEXICO, 4 (ANSA)-** México tendrá 53 millones de pobres, el 50,4% de la población de 105 millones, al término de 2010, según una investigación académica divulgada hoy.

Un estudio del Centro de Investigación en Economía y Negocios del instituto Tecnológico de Monterrey (privado) reconoció que el número de pobres en México trepará a 53 millones contra los 44,7 millones que registró el gobierno en 2006.

Para este año casi seis millones de personas se habrán sumado a las filas de la pobreza desde 2008, estimó el Tecnológico de Monterrey.

En 2008 el oficial Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) estimó que 47,2 millones (44,2% de la población) vivieron en situación de pobreza.

Derivado de la contracción económica de 6,5% del año pasado, 50,43% de la población se situará en pobreza en 2010, niveles cercanos a los de hace 10 años, cuando al inicio del gobierno del presidente Vicente Fox los mexicanos pobres representaban el 53%, según datos oficiales.

El especialista José Luis de la Cruz, del Centro de Investigación del Tecnológico, estimó que tomará hasta una década generar las fuentes de trabajo para los 5,8 millones de personas que se volverán pobres con la crisis.

La investigación académica destacó que para septiembre alrededor de 15 millones de personas vivirán en pobreza extrema, frente a los 11 millones contabilizados en 2008 por CONEVAL.

**WASHINGTON, 4 MAR (DPA)** - La secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, culmina este viernes su gira por el Cono Sur y Centroamérica en Guatemala con un objetivo muy concreto: buscar el retorno de Honduras bajo el nuevo gobierno de Porfirio Lobo a la comunidad internacional y, ante todo, su regreso al seno de la Organización de Estados Americanos (OEA).

Para ello celebrará un encuentro con varios mandatarios de la región, entre ellos el anfitrión, el guatemalteco Álvaro Colom; el salvadoreño, Mauricio Funes; el costarricense, Oscar Arias, y el dominicano, Leonel Fernández, además del primer ministro de Belice, Said Mussa, y el propio Lobo.

Faltarán a la reunión de la SICA el presidente panameño, Ricardo Martinelli, que tenía otros "compromisos" en el día de la cita, así como el nicaragüense, Daniel Ortega, la ausencia más notable dado que, como miembro de la Alternativa Bolivariana para las Américas (ALBA), personifica el bloque más reacio a permitir el retorno de Honduras a la comunidad internacional.

El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, calificó esta semana el encuentro como un "hito" para avanzar hacia la normalización de la situación de Honduras y aseguró que la mayoría de los países del hemisferio están dispuestos a "escuchar y a tomar en cuenta lo que los países centroamericanos resuelvan" en este sentido.

Asimismo, adelantó que el organismo hemisférico convocará "en el menor tiempo posible" una Asamblea General para aprobar el retorno del país centroamericano a la organización "cuando consideren los países que llegó el momento de levantar las sanciones".

Con todo, la tarea impulsada decididamente por Clinton, cuyo país fue uno de los primeros en reconocer al gobierno de Lobo, no se vislumbra demasiado fácil, a pesar de que cuenta con cada vez más apoyos.

Supone además un riesgo para Washington, teniendo en cuenta que Honduras constituyó en los pasados meses un duro punto de fricción entre América Latina y el nuevo gobierno de Barack Obama.

Tras un período de "luna de miel" con amplias expectativas regionales ante una administración estadounidense que había prometido una "nueva era" en sus relaciones con el resto del hemisferio, la crisis originada en el golpe de Estado que derrocó a Manuel Zelaya en el país centroamericano supuso, a ojos de muchos mandatarios latinoamericanos, la evidencia de que Washington no ha cambiado tanto como se esperaba.

Así lo expresó la presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, en una entrevista la semana pasada con la cadena CNN en español que ha tenido una amplia repercusión en la región... y en Washington.

Según dijo Fernández de Kirchner, en América Latina existe una "sensación de oportunidad perdida" con Obama y señaló la crisis centroamericana como "un golpe muy fuerte a esas expectativas".

Y cuando trató el tema durante su reunión bilateral con Clinton este lunes en Buenos Aires, la jefa de la diplomacia norteamericana no logró visiblemente convencer a su interlocutora de la "necesidad de pasar página" en Honduras que defiende Washington.

Tampoco lo consiguió en otra de sus citas más relevantes de la gira, Brasil, cuyo canciller, Celso Amorim, descartó la posibilidad de restablecer a corto plazo las relaciones con Honduras y advirtió de que a juicio de Brasilia, la reinserción del Tegucigalpa en la OEA requiere de "tiempo" y de "hechos concretos", sobre todo la creación de "condiciones" para que Zelaya "pueda regresar al país".

Una demanda que, según Insulza, comparten numerosos países de la región y que podría convertirse en la clave del éxito o fracaso de la cumbre de Guatemala.

Con todo, aunque se lograra superar este obstáculo, la reintegración de Honduras a la OEA podría estar todavía lejos, ya que en un organismo que se mueve a base de consensos, es difícil que el tema sea propuesto a votación hasta que se tenga asegurado que ningún país se opondrá frontalmente, algo que aún no está garantizado.

**BRASILIA, 4 (ANSA) -** El presidente brasileño, Luiz Lula da Silva, convidó a su colega Barack Obama a visitar Brasil, afirmó la secretaria de Estado Hillary Clinton, tras reunirse con el mandatario ayer en Brasilia.

Durante una charla con estudiantes en San Pablo, Clinton afirmó: "Yo les puedo decir que el presidente Obama está siendo muy convidado para venir a Brasil, el presidente Lula dijo lo mismo (invitación), usted ahora está haciendo el mismo convite, yo le voy a comunicar este convite".

La jefa de la diplomacia norteamericana participó anoche en un conferencia y respondió preguntas en la Universidad Zumbi dos Palmares en San Pablo, última escala de su estancia en Brasil, donde previamente había sido recibida por Lula en la sede de la Presidencia.

Clinton condicionó el viaje de Barack Obama a su agenda interna.

Obama "está trabajando muy duro para lograr la aprobación de la reforma del sector salud, tal vez eso se logre y entonces pueda venir a Brasil", explicó Clinton en San Pablo, horas después de discrepar públicamente en Brasilia con Lula y el canciller Celso Amorim sobre la política a seguir frente a Irán.

Hace dos meses diplomáticos de Brasil y Estados Unidos consideraban muy probable que Obama viaje a Brasil, pero la posibilidad parece haberse diluido en las últimas semanas.

Una fuente de la Cancillería, consultada por ANSA en enero, dijo que Obama podría arribar a Brasilia en el primer semestre de 2010.

Ayer, durante el encuentro entre Lula y Clinton, el tema de la visita de Obama no mereció un tratamiento especial y no se esbozó una posible fecha del mismo, señaló una fuente de la presidencia a ANSA.

Lula convidó por primera vez a Obama en abril de 2009, durante una conversación mantenida por ambos en la Casa Blanca.

En los primeros meses del año pasado, emisarios de Lula propusieron a funcionarios norteamericanos que Obama viaje a Brasil en 2009, publicó la prensa brasileña.

-----

**BRUSELAS, 4 MAR (XINHUA)** -- La Comisión Europea dijo hoy que las nuevas medidas de austeridad presentadas por Grecia el miércoles son un paquete "sólido" que ayudará al país a cumplir sus metas de reducción del déficit.

"Con el paquete presentado ayer, Grecia está en una posición que le permitirá cumplir las ambiciosas metas de déficit, especialmente en 2010, como es el deseo general", dijo el vocero de la comisión, Amadeu Altafaj, en una conferencia de prensa habitual.

"Estas medidas son la mejor forma de fortalecer la credibilidad del estado griego con respecto a sus finanzas públicas y seguramente tendrá una influencia", dijo.

Grecia anunció el miércoles medidas adicionales de reducción del déficit, que entre otras cosas incluyen una reducción de 30 por ciento de los bonos de vacaciones para los funcionarios públicos, alzas de impuestos al combustible y cigarros, un incremento en el impuesto al valor agregado y el congelamiento de las pensiones.

La Comisión Europea emitió una declaración el mismo día, en la que dio la bienvenida a las medidas adicionales propuestas por el gobierno griego.

El Banco Central Europeo (BCE) también acogió las "medidas de consolidación fiscal adcionales y permanentes convincentes" anunciadas por el gobierno griego.

Grecia ha prometido reducir su déficit fiscal en 4 puntos porcentuales este año, después de que su déficit llegara a 12,7 por ciento del PIB en2009. Aspira a colocar el déficit por debajo del tope de la UE de 3 por ciento del PIB en 2012.

\_\_\_\_\_

**MOSCÚ, 4 MAR (EFE).-** La primera visita a Moscú que efectuará el viernes el nuevo presidente ucraniano, Víctor Yanukóvich, debe abrir una nueva etapa en las relaciones entre Rusia y Ucrania, declararon hoy fuentes oficiales rusas.

El Kremlin abogó hoy por que la primera cumbre entre el presidente ruso, Dmitri Medvedev, y Yanukóvich "dé un fuerte impulso al desarrollo de todo el conjunto de relaciones ruso-ucranianas", para que ambos países recuperen su condición de "buenos vecinos".

"Una de las tareas prioritarias es intensificar el diálogo político", dijo un alto funcionario del Kremlin, quien subrayó la necesidad de reanudar la actividad de la comisión bilateral de cooperación encabezada por los presidentes de ambos países.

Medvedev, que había acusado al anterior presidente ucraniano, el pro-occidental Víctor Yúschenko, de llevar a cabo una "política antirrusa", aplaudió la elección de Yanukóvich y su propósito anunciado de normalizar las relaciones con Rusia.

El Kremlin restó incluso importancia al hecho de que su primera visita al extranjero tras asumir el cargo Yanukóvich la hiciera a Bruselas para confirmar el deseo de su país de acercarse a la Unión Europea (UE) firmar con ella un acuerdo de libre comercio.

Moscú acogió favorablemente la propuesta de Yanukóvich, líder de la Ucrania rusoparlante, de crear junto con Rusia y la UE un consorcio que administre la red de gasoductos ucranianos, por los

que pasa el 80 por ciento del gas que Rusia exporta a Europa.

Al tiempo, Yanukóvich ha declarado que en su primera visita a Moscú pedirá revisar los contratos de suministro de gas firmados con Rusia por la recién destituida primera ministra ucraniana Yulia Timoshenko, para reducir el excesivo precio de ese carburante vital.

El consorcio gasístico ruso Gazprom declaró al respecto que está satisfecho con esos contratos, firmados a largo plazo, y el precio que establecen, pero expresó su disposición de escuchar las propuestas de Yanukóvich.

En virtud de estos contratos, actualmente Gazprom vende el gas a Ucrania a "precio de mercado" (305,2 dólares por cada mil metros cúbicos de carburante en el primer trimestre de 2010), que también Yúschenko consideraba "catastrófico" para Ucrania.

"Rusia considera imprescindible que los contratos vigentes se cumplan a rajatabla, teniendo en cuenta en particular la necesidad de garantizar el suministro ininterrumpido de gas ruso a los consumidores europeos", dijo al respecto el representante del Kremlin a las agencias rusas.

Por otra parte, el funcionario subrayó que Moscú y Kiev tienen buenas perspectivas de cooperación en la energética nuclear, pues Ucrania extrae uranio, pero no posee tecnologías de enriquecimiento y recibe de Rusia combustible para sus plantas atómicas, a las que corresponde más de la mitad de la electricidad que produce el país.

El actual contrato de suministro de combustible nuclear entre Ucrania y la corporación rusa TVEL expira este año, por lo que Yanukóvich deberá negociar las condiciones del nuevo acuerdo.

Al tiempo, el funcionario ruso indicó que también el Kremlin planteará a Yanukóvich un delicado tema que le interesa, el de la Flota rusa del mar Negro, que en virtud de un acuerdo bilateral deberá abandonar en 2017 la península ucraniana de Crimea.

"Las partes se proponen dar un impulso constructivo a las negociaciones", comentó el representante del Kremlin.

Según Moscú, el citado acuerdo permite prolongar la permanencia de la Flota rusa en el puerto ucraniano de Sebastopol, algo que descartaban Yúschenko y Timoshenko, mientras que Yanukóvich sí dejo abierta la posibilidad de revisar el asunto a cambio de concesiones en el problema del gas y una mayor cooperación con Rusia.

Al respecto, el funcionario señaló que el comercio bilateral sumó el año pasado 22.900 millones de dólares, un 42,5 por ciento menos que en 2008, de los que 13.780 millones correspondieron a las exportaciones rusas y 9.120 millones a las ucranianas.

**TOKIO, MAR 4 (REUTERS)** - El cerrado líder de Corea del Norte, Kim Jong-il, planea visitar China a mediados de marzo, informó el jueves la agencia japonesa Kyodo, mientras Washington ve señales de que Pyongyang podría poner fin a un boicot de un año a las negociaciones para su desarme nuclear.

Los viajes de Kim a China, el mayor benefactor del Estado aislado y lo más cercano a un aliado que puede tener Corea del Norte, han usualmente conducido a un descenso de la amenaza de seguridad que el país supone a la región.

La visita sería la primera desde enero del 2006, cuando Kim visitó los centros comerciales de China, y el primer viaje desde su recuperación de una presunta apoplejía en el 2008.

Kyodo citó a fuentes diciendo que Corea del Norte había sondeado a China para visitar el país luego del 14 de marzo, cuando culmine un congreso político en el gigante asiático, y dijo que los dos países estaban coordinando la visita.

Corea del Norte está presionada para volver a las negociaciones a seis bandas sobre su programa nuclear, luego de las sanciones impuestas tras una prueba atómica en mayo del 2009.

**TEHERAN, MAR 4 (REUTERS)** - El líder supremo de Irán, el ayatolá Ali Khamenei, dijo el jueves que las potencias de Occidente intentaban ampliar las diferencias entre musulmanes sunitas y chiítas para desviar la atención sobre el conflicto palestino-israelí.

Irán está implicado en una disputa con Occidente por su programa nuclear. Washington y sus aliados temen que las labores de enriquecimiento de uranio de Teherán le permitan desarrollar armas nucleares, una posibilidad que la república islámica niega.

----

"Los enemigos del Islam y los musulmanes quieren crear discordia entre los musulmanes del mundo (...) por lo que tener unidad es la necesidad más importante en el mundo islámico", dijo en una reunión con funcionarios estatales, en ocasión del aniversario del nacimiento del profeta Mahoma.

Los vecinos musulmanes sunitas de Irán, la mayoría de los cuales, como Arabia Saudita, tiene fuertes relaciones con Estados Unidos, también están temerosos sobre las ambiciones nucleares iraníes.

Khamenei dijo que Occidente tenía una política deliberada de sembrar la desconfianza entre naciones musulmanas.

"Desafortunadamente, pese al acuerdo de la necesidad de defender los territorios islámicos ocupados, el mundo islámico ha sido influenciado por propaganda estadounidense y británica y por planes para crear discordia entre chiítas y sunitas", declaró el líder.

"Las potencias intimidantes, Estados Unidos y Gran Bretaña, están completamente al tanto de que la desunión y discordia entre musulmanes puede desviar la opinión pública musulmana del importante asunto de Palestina", expresó Khamenei.

La oposición a Israel, que ve el programa nuclear iraní como una amenaza a su existencia, ha sido una piedra angular de la república islámica desde 1979, e Irán apoya a grupos militantes palestinos y libaneses que se oponen a la paz con el Estado judío.

"La ocupación del terreno sagrado de Palestina y la brutalidad sin fin del régimen sionista hacia el pueblo inocente palestino es una gran herida en el cuerpo del mundo palestino", dijo Khamenei, y llamó a Israel un "cáncer peligroso y fatal".

Partes del discurso fueron transmitidas por la televisión estatal.

Israel no ha descartado una acción militar si la diplomacia fracasa en resolver la disputa nuclear. Irán, el quinto mayor exportador de crudo, prometió represalias ante cualquier ataque.

**JERUSALÉN, 4 MAR (EFE).-** Israelíes y palestinos emprenderán la próxima semana negociaciones indirectas a través de Estados Unidos para tratar de reactivar el proceso de paz en Oriente Medio tras más de un año de bloqueo.

El enviado norteamericano para la región, George Mitchell, llegará el sábado a la zona para terminar de acordar los términos de una fórmula negociadora que las dos partes en conflicto no emplean desde hace dos décadas.

Tras el trabajo preparatorio de Mitchell, la puesta en marcha del procedimiento se escenificará durante la visita también a Oriente Medio que el vicepresidente norteamericano, Joe Biden, iniciará el lunes y extenderá hasta el jueves.

Según dijeron a Efe fuentes palestinas, la Autoridad Nacional Palestina (ANP) del presidente Mahmud Abas ha aceptado la fórmula de "negociaciones de proximidad" -título oficial del procedimiento-, tras recibir "garantías" norteamericanas.

Dijeron que las "garantías" figuran en una "nota verbal" donde la administración estadounidense se compromete a que las negociaciones tengan como meta la creación de un estado palestino en las fronteras de 1967; Gaza, Cisjordania y Jerusalén Este.

Las fuentes indicaron que Mitchell se encargará a trasmitir a cada parte las posturas de la otra y que el diálogo se centrará en una primera fase en el trazado final de las líneas divisorias y los asuntos vinculados a la seguridad.

Los contactos se retomarán después de que la Liga Árabe diera esta semana en El Cairo luz verde a la Autoridad Nacional Palestina (ANP) para mantener negociaciones indirectas con el Estado judío por un periodo de cuatro meses.

En caso de que en ese plazo la fórmula no de fruto la Liga Árabe se reunirá en julio para decidir los pasos a seguir.

Tras resistirse durante semanas a la propuesta norteamericana de emprender negociaciones indirectas con Israel, el presidente de la ANP, Mahmud Abbas, había remitido en última instancia a la Liga Árabe la adopción de una decisión al respecto.

La ANP suspendió las negociaciones directas con Israel a raíz de la ofensiva militar israelí de diciembre de 2008 y enero de 2009 en de Gaza, controlada por los islamistas de Hamas y donde segó la vida a 1.400 palestinos, civiles en su mayoría.

Y se niega a reanudarlas hasta que Israel frene por completo la expansión de sus colonias en Cisjordania y en Jerusalén Este.

También bajo presión norteamericana, el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, ha declarado una moratoria de la construcción en las colonias de Cisjordania pero rechaza hacerlo en Jerusalén Este, donde los palestinos exigen establecer la capital de su estado.

Israelíes y palestinos no mantienen negociaciones indirectas desde que a fines de los ochenta lo hicieran asimismo con mediación norteamericana, antes de que se reconocieran mutuamente como interlocutores en la Conferencia de Madrid de 1991.

Ambas partes se han sentado en torno a una misma mesa en las principales negociaciones registradas desde entonces -la cumbre de Camp David en 2000 y el proceso de Annapolis, al que puso fin la ofensiva de Gaza-, aunque las dos concluyeron en fracaso.

Las fuentes palestinas consultadas aseguraron que la "marcha atrás" negociadora -lo es en cuestión de procedimiento-, se trata de "la ultima oportunidad" para arreglar por la palabra un conflicto armado que dura más de 60 años y es el más antiguo del planeta.

-----

**DAMASCO, MAR 4 (REUTERS) -** Hamas instó el jueves al presidente palestino, Mahmoud Abbas, a renunciar, al acusarlo de vender las "ilusiones" palestinas por intentar avanzar en un proceso de paz con Israel.

El funcionario de Hamas Izzat al-Rishq le dijo a REUTERS que Abbas carecía del mandato nacional para involucrarse en negociaciones indirectas de cuatro meses con Israel, a pesar de que fueron aprobadas por la Liga Árabe.

Las críticas contra Abbas de un miembro influyente del grupo islamista es probable que compliquen los esfuerzos árabes para mediar entre Hamas y la facción de Abbas, Fatah.

El cisma ha debilitado a la causa palestina, con Hamas gobernando la Franja de Gaza de manera independiente de la Autoridad Palestina.

"Mahmoud Abbas tiene que dar un paso al costado. La gente palestina quiere un liderazgo sólido que los lleve a derechos nacionales y no a un liderazgo que ofrezca un compromiso tras otro", dijo Rishq, miembro del politburo de Hamas.

"La reanudación de estas conversaciones es vender ilusiones al pueblo palestino y jugar con sus emociones. Dieciocho años de negociaciones con Israel no han logrado nada. ¿Qué se puede esperar de otros cuatro meses?", agregó.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, dijo el jueves que Israel esperaba reanudar sus negociaciones indirectas con los palestinos la próxima semana, durante una visita de George Mitchell, el enviado de Estados Unidos para Oriente Medio.

Los funcionarios palestinos dijeron que querían que las negociaciones, que contarían con la mediación de Estados Unidos, se focalicen en un comienzo en la definición de los límites de un Estado que esperan levantar en Cisjordania y la Franja de Gaza.

Abbas ha rechazado las negociaciones directas con Israel hasta que el país frene la construcción de asentamientos judíos. El líder palestino calificó de insuficiente una moratoria fijada por Netanyahu en noviembre sobre la construcción de asentamientos.

Hamas ha gobernado la Franja de Gaza desde que ganó una breve guerra civil en el 2007 contra los simpatizantes de Fatah, la facción más secular y prooccidental de Abbas.

El movimiento ha dicho que podría vivir en paz con Israel si Israel se retirara de los territorios que ocupó en 1967.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email: panorama@cc.cu Imprenta:** Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución